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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин выступил перед депутатами с отчётом о 
результатах своей деятельности и администрации района за 2023 год 

В рамках шестого заседания II сессии районного Совета депутатов глава Таймыра 
Евгений Вершинин выступил перед парламентариями с отчетом о результатах своей работы 
и деятельности администрации муниципального района за 2023 год. 

В первую очередь Евгений Владимирович рассказал о проделанной работе 
администрацией муниципального района по оказанию помощи семьям участников 
специальной военной операции. Так, 25 семей были освобождены от родительской платы, 
взимаемой за присмотр и уход за детьми в организациях дошкольного образования, 33 
обучающихся 5-11 классов и 25 обучающихся 1-4 классов обеспечивались бесплатным 
горячим питанием в школах. Организована системная работа по оказанию помощи семьям 
участников СВО, где за прошедший год зарегистрировано 55 обращений, в рамках которых 
была оказана практическая, юридическая и психологическая помощь. 

С ноября прошлого года, благодаря совместному решению с районным Советом 
депутатов предоставляется дополнительная мера социальной поддержки в виде 
единовременной денежной выплаты гражданам, заключившим в добровольном порядке 
контракт о прохождении военной службы в Вооруженных силах Российской Федерации в 
период проведения СВО. За 2023 год выплаты получили 44 человека на сумму более 13 млн. 
рублей. 

В ходе выступления глава района отметил, что социально-экономическое развитие 
территории по итогам 2023 года имеет положительную динамику. 

Основным инструментом исполнения всех мероприятий являлся бюджет района, 
доходная часть которого по итогам года составила порядка 10,8 млрд.  рублей, исполнение 
100% относительно плана. 

Расходная часть консолидированного бюджета достигла 11,1 млрд.  рублей, исполнена 
на 96%. Бюджет территории исполнен с дефицитом в сумме 247,8 млн. рублей, который 
полностью покрыт свободными остатками бюджетных средств без привлечения внутренних 
муниципальных заимствований. 

Бюджет территории, как и прежде, сохранил социальную направленность. Более 50% 
расходов бюджета приходится на сферы: «Образование», «Культура», «Физическая культура 
и спорт», «Социальная политика». 

…«В целом, считаю, нам удалось достойно завершить 2023 год и выполнить 
обязательства перед жителями района, решить ряд вопросов в социальной сфере», - 
подчеркнул Евгений Вершинин. 

…Подводя итоги, Евгений Вершинин отметил: «Это лишь незначительная часть 
результатов работы, большая часть деятельности касается выполнения ежедневных  
функций, которые мы не оцениваем какими-либо показателями, но которые вносят 
безусловный вклад в достижение общего результата деятельности органов местного 
самоуправления – повышение качества и уровня жизни населения. Сегодня Таймыр живет и 
развивается благодаря сплочённости, слаженной, конструктивной работе власти, бизнеса, 
общественности и населения». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация по прохождению паводка на реке Енисей 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей в 
районе города Дудинки к 8:00 23 мая составил 837 сантиметров. За минувшие сутки уровень 
воды поднялся на 113 сантиметров. В районе поселка Потапово уровень воды находится на 
отметке 439 сантиметров, что на 15 сантиметров выше значений прошлого дня. 
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Кромка льда на Енисее находится на участке между селами Селиваниха и Курейка 
в 530 км от Дудинки. В 2023 году кромка льда находилась между селом Курейка и городом 
Игарка, в 400 км от Дудинки. 

 
Лед снова будет танцевать в Дудинке 

 Таймырский краеведческий музей снова соберет гостей на арт-фестивале «Танцующий 
лед» в субботу, 1 июня. 

Праздник традиционно приурочен к красочному природному явлению – ледоходу на 
Енисее, который, по прогнозам гидрологов, начнется в Дудинке как раз в период проведения 
фестиваля. Он стартует в 16 часов. 

Эпицентром праздника станет парадный вход в Таймырский музей. Здесь выступят 
ведущие творческие коллективы муниципального района. Зрителей ждет яркая концертная 
программа с зажигательными танцами, веселыми песнями, театрализованными номерами, 
показом современной одежды в национальном стиле. 

На Набережной площади рядом с музеем будет организована работа этностойбища. 
Посетителей национальных чумов угостят настоящей таймырской ухой и ароматным чаем, 
подготовят игры и викторины. Желающие смогут принять участие в национальных спортивных 
состязаниях, которые будут проводиться на площадке рядом с музеем. 

А в самом учреждении на первом этаже с 16 до 18 часов пройдут мастер-классы и 
состоится трансляция сказки с оркестром «Путешествие Голубой Стрелы» из зала 
Московской филармонии. Музей будет принимать посетителей в течение всего дня, с 11 до 19 
часов. 

Днем ранее, 31 мая, здесь же сотрудники арктических музеев, историки, искусствоведы, 
краеведы и представители туриндустрии из разных городов страны под эгидой Союза музеев 
проведут дискуссию на тему «Событийный туризм как фактор развития арктических 
территорий и их культурной интеграции». 

«Северный город» 
 

В «Арктике» прошел показ короткометражного кино 
23 мая в кинодосуговом центре «Арктика» состоялся внеконкурсный показ 

короткометражных фильмов в рамках III Международного фестиваля фильмов для детей и 
юношества «Герой». Участниками мероприятия стали школьники Дудинки, в том числе 
представители российского движения детей и молодежи «Движение Первых». 

Кинопоказ подарил юным зрителям возможность окунуться в мир добрых и трогательных 
историй о семье, дружбе и взаимопомощи. Ребята посмотрели фильм российского режиссера 
Михаила Серебреникова «Бесит», ленту «О дружбе и велосипедах» от режиссера Джулии 
Видаль из Бразилии и картину «Увидимся на чистой поляне!» от режиссера Яны Ксениной. 
Затем вместе со специалистом по работе с молодежью Таймырского Молодежного центра 
Анной Ситниковой школьники обсуждали фильмы, говорили о том, каким образом эти 
картины повлияли на них самих, какие эмоции вызвали. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Совет директоров "Норильского никеля" отклонил выплату окончательных 
дивидендов за 2023 год в размере $500 млн 

"Норильский никель" принял решение не выплачивать окончательные дивиденды за 
2023 год. Это решение было принято советом директоров компании после обсуждения 
предложения о выплате 500 миллионов долларов. Об этом “Интерфаксу” сообщил источник, 
близкий к правлению. 

Годовая выручка "Норильского никеля" снизилась на 15%, а чистый денежный поток 
составил всего 1,3 миллиарда долларов. Однако на выплату промежуточных дивидендов за 
три квартала 2023 года уже выделена сумма в размере 1,5 миллиарда долларов. Компания 
считает, что дальнейшая выплата дивидендов может привести к увеличению уровня 
задолженности, что является нецелесообразным решением. 
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Собрание акционеров "Норильского никеля", на котором будет принято 
окончательное решение по этому вопросу, состоится 28 июня. Ранее аналогичная ситуация 
произошла в "Газпроме", когда отказ от выплаты дивидендов привел к значительному 
падению стоимости акций компании. 

Регионы России 
 

«Норникель» планирует построить завод по производству платины в Бахрейне 
«Норильский никель» планирует построить завод по производству платины в Бахрейне. 

Об этом пишет «Интерфакс» со ссылкой на заявление вице-премьера России Александра 
Новака. 

«Строительство завода в Бахрейне по производству платины компания "Норильский 
никель" планирует», – сообщил Новак, добавив, что также существуют проекты и 
договоренности о ремонте российских судов на бахрейнских верфях. 

22 апреля президент «Норникеля» Владимир Потанин заявил, что санкционное давление 
заставило компанию задуматься о переносе плавильных мощностей по медному концентрату 
в Китай. По его словам, это решение позволит приблизить товар к месту потребления и тогда 
финальный продукт будет продаваться как китайский – китайский товар гораздо сложнее 
санкционировать в Китае, чем российский, поступающий в Китай. Также перенос медного 
завода в значительной степени решает вопросы взаиморасчетов. Создание совместного 
предприятия с международными партнерами означает, что российская сторона будет 
получать долю в доходах международных проектов и значительную часть из них возвращать 
в виде дивидендов в РФ для инвестиций внутри страны. 

Ведомости 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский край вошел в ТОП-5 регионов по реализации государственного соцзаказа 
В Санкт-Петербурге на Всероссийском семинаре-совещании «Социальный заказ. Итоги» 

представители федеральной и региональной власти совместно с негосударственными 
организациями обсудили результаты воплощения в жизнь нового механизма оказания 
госуслуг. Речь шла про такие сферы, как физкультура, здравоохранение, образование, 
туризм, занятость населения и соцобслуживание. Красноярский край отметили среди 
регионгов, лидирующих в реализации соцзаказа. 

По оценкам Научно-исследовательского финансового института Минфина России, 
Красноярский край входит в пятерку регионов-лидеров по реализации механизмов 
государственного соцзаказа. 

Во Всероссийском семинаре регион представляли первый замминистра финансов Ольга 
Собещанская и министр соцполитики Ирина Пастухова. 

Красноярский край одним из первых вступил в этот пилотный проект, и уже 4 года 
предоставляет госуслуги через социальный сертификат. Это значит, что жители края могут за 
счет бюджета получать услуги в негосударственных организациях. 

Только за прошлый год было выдано около 120 тыс. сертификатов с вовлечением в 
проект более 220 некоммерческих организаций. В 2024 году в краевом бюджете на эти цели 
заложили около 5 млрд рублей. 

В регионе соцзаказ действует при оказании нескольких услуг: соцобслуживание на дому 
и в полустационарной форме, содействие занятости населения, развитие школьного туризма 
и дополнительное образование детей. 

В прошлом году сертификаты на соцобслуживание получили почти 38 тысяч человек, а 
общий объем финансирования составил более 4 млрд рублей. 

Также выдано 50 социальных сертификатов для женщин в декрете и пенсионеров на 
общую сумму 2,4 млн рублей, за счет чего они смогли получить дополнительное 
профессиональное образование. 
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Кроме того, в крае уже третий год успешно реализуется программа школьного 
туризма для 5-9 классов. Каждый год 7,5 тыс. учеников получают возможность отправиться в 
бесплатные поездки по региону. 

Ребята участвуют в патриотических, научно-познавательных, экологических турах, 
посещают уникальные природные объекты и памятники истории, культуры, архитектуры 
региона. На это направление выделяется 75 млн рублей в год. 

В рамках соцзаказа все территории края предоставляют услуги по допобразованию 
детей на базе системы «Навигатор». В этом году средствами социального сертификата, 
средний номинал которого составляет около 20 тыс. рублей, воспользовались больше 60 
тыс.детей от 5 до 18 лет. 

«Мы видим, что в Красноярском крае ежегодно растет востребованность механизма 
соцзаказа, как со стороны потребителей, так и с точки зрения развития и расширения рынка 
поставщиков услуг. Безусловно, это результат работы не только краевых органов власти. 
Большую роль играет федеральная поддержка и активная позиция муниципальных 
образований края», - отметила первый замминистра финансов Ольга Собещанская. 

В скором времени в Красноярском крае расширят практику соцзаказа: в конце года новый 
механизм внедрят при оказании услуг по профилактике и раннему выявлению ВИЧ-инфекции 
и физкультурно-оздоровительных услуг людям старшего возраста. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Путин разрешил использовать имущество США в России для компенсации ущерба 
Президент Владимир Путин подписал указ о порядке компенсации ущерба, причиненного 

России и Центробанку недружественными действиями США. Согласно документу, 
американское имущество в РФ можно использовать для компенсации ущерба от изъятия 
российского имущества в Соединенных Штатах. 

Указ опирается на федеральные законы №281-ФЗ «О специальных экономических мерах 
и принудительных мерах» и №127-ФЗ «О мерах воздействия (противодействия) на 
недружественные действия Соединенных Штатов Америки и иных иностранных государств». 
В соответствии с ними президент поручил правительству установить специальный порядок 
компенсации ущерба. 

Указ устанавливает, что правообладатель из РФ может судиться по российским законам 
для установления незаконного изъятия имущества со стороны США. В случае, если 
российский суд установит неправомерное изъятие имущества государственными и 
судебными органами США, он должен направить собранные сведения в Правительственную 
комиссию по контролю за осуществлением иностранных инвестиций в РФ. После этого 
комиссия определит, какое имущество может быть использовано для выплаты причиненного 
ущерба. 

В указе отмечается, что для возмещения ущерба могут быть использованы: движимое и 
недвижимое имущество США или лиц США; принадлежащие США или их лицам ценные 
бумаги, доли в уставных капиталах российских юрлиц; имущественные права, 
принадлежащие США или их лицам. 

Согласно документу, правительство в течение четырех месяцев должно внести в 
российское законодательство изменения, направленные на реализацию указа. Указ вступает 
в силу с сегодняшнего дня. 

24 апреля Сенат США одобрил законопроект, который включает передачу Украине 
замороженных активов России. Президент США Джо Байден еще не подписал этот закон. 
Reuters со ссылкой на экспертов в области экономики и юриспруденции писал, что в ответ на 
изъятие замороженных российских активов Москва может конфисковать финансовые активы 
и ценные бумаги иностранных инвесторов, которые хранятся на специальных счетах типа 
«C». 
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В январе 2022 «РИА Новости» писало, что в России находятся $288 млрд активов 
западных компаний. В конце 2023 года эта сумма сократилась до $215 млрд, из которых $98,3 
млрд приходится на Кипр и $50,1 млрд на Нидерланды. 

Единственным случаем конфискации активов, принадлежащих российским лицам, стало 
изъятие $5,4 млн, принадлежащих бизнесмену Константину Малофееву. В феврале 2023 года 
суд в США постановил передать конфискованные средства на восстановление Украины. В 
решении суда говорилось, что господин Малофеев участвовал в финансировании российских 
граждан, которые добивались отделения Крыма от Украины. Сам бизнесмен обвинения 
отрицает. 

Коммерсантъ 
 

Вячеслав Володин призвал увеличить поступления от НДФЛ в бюджеты 
муниципалитетов 

Необходимо увеличить объем поступлений от уплаты НДФЛ в бюджеты 
муниципалитетов. Об этом председатель Госдумы Вячеслав Володин сказал в ходе больших 
парламентских слушаний о совершенствовании налоговой системы. 

По словам спикера, муниципалитеты, сельские поселения, не смогут развиваться, если 
для этого не будет сформирована хорошая основа. 

«Нам надо … вернуться к теме, чтобы НДФЛ оставался в муниципалитетах и 
формировал бюджет. Чтобы такие налоги, как налог на недвижимость, на землю, были 
достаточными для сельских поселений, для городов. А мы же все поднимаем вверх, а потом 
отдаем. Коллеги, зачем?» — сказал спикер. 

Председатель Госдумы подчеркнул, что если в ходе совершенствования налоговой 
системы удастся закрепить «за муниципальным уровнем налоговую базу, которая позволит 
формировать бюджет муниципалитета, все скажут спасибо».  

В свою очередь министр финансов Антон Силуанов предложил предоставить регионам и 
муниципалитетам больше полномочий в части налогообложения дорогостоящих объектов. 

"Слышим предложения о том, чтобы наделить регионы большими полномочиями по 
налогам и расширить их налогооблагаемую базу. Считаем, что следует дать больше 
полномочий субъектам РФ, муниципалитетам по налогообложению дорогостоящих объектов, 
земельных участков, операций с имуществом", - сказал он. 

Министр также отметил, что прозвучали предложения от глав регионов и 
муниципалитетов преобразовать курортный сбор в туристический налог. Он пообещал 
рассмотреть эту инициативу. 

В результате донастройки налоговой системы регионы увеличат свою налогооблагаемую 
базу и получат дополнительные финансовые ресурсы на реализацию национальных 
проектов, сказал глава Минфина. 

Также, по его словам, в рамках налоговых изменений произойдет и перераспределение 
средств между регионами - дополнительные средства будут направлены, в том числе, на 
выравнивание социально-экономического положения субъектов через предоставление 
трансфертов регионам из федерального бюджета. 

 «Парламентская газета» 
 

Глава "Норникеля": для бизнеса предпочтительнее рост налога на прибыль, чем 
одноразовые платежи 

Президент "Норникеля" Владимир Потанин считает, что рост налога на прибыль 
предпочтительнее для бизнеса, чем одноразовые платежи в бюджет, такой формат 
увеличения налоговой нагрузки обеспечит возможность предсказуемого планирования. 

"Как предприниматель выступаю за увеличение налога на прибыль вместо сборов и 
одноразовых платежей. Государству необходимы сейчас дополнительные доходы и лучше их 
получать через рост налога на прибыль. Что распределит нагрузку между всеми компаниями, 
кто успешно зарабатывает в нашей стране, в том числе и на внутреннем рынке, и сделает 
предсказуемой систему планирования, что важно для бизнеса", - заявил он. 
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Потанин также поддерживает увеличение налогообложения для граждан с высокими 
доходами. "Это позволит решить проблему справедливого и адекватного перераспределения 
налогового бремени на более обеспеченных россиян", - сказал предприниматель. 

Ранее в четверг о готовности правительства рассмотреть отмену привязанных к курсу 
доллара экспортных пошлин с учетом "справедливого" увеличения ставки налога на прибыль 
заявил министр финансов РФ Антон Силуанов. 

"В ходе определения налоговых новаций бизнес предлагал отказаться от использования 
оборотных налогов. Таких как "курсовые" экспортные пошлины, которые не учитывают его 
финансовый результат. Готовы обсуждать это предложение в увязке со справедливым 
увеличением ставки налога на прибыль организаций, то есть обложения конечного 
результата, а не оборота компаний", - сказал глава Минфина, выступая на парламентских 
слушаниях в Госдуме, посвящённых изменению налоговой системы. 

Налоговые изменения для бизнеса должны обеспечить предсказуемые условия для 
реализации предпринимателями долгосрочных инвестиционных проектов, добавил Силуанов. 

Привязанная к курсу рубля экспортная пошлина на широкий перечень товаров была 
введена правительством с 1 октября 2023 года и будет действовать до конца 2024 года. 
Ставка пошлины при курсе 80-85 руб. за доллар США составляет 4%, при 85-90 руб./$ - 4,5%, 
при 90-95 руб./$ - 5,5%, при 95 руб./$ и более - 7%. 

С предложением отказаться от "курсовых" пошлин на экспортные товары как разовой 
фискальной меры выступал Российский союз промышленников и предпринимателей (РСПП). 
Взамен бизнес предлагал пересмотреть ставку налога на прибыль, увязав ее с 
инвестиционной активностью компаний и зафиксировав правила расчета налога на 5-7 лет. 
Глава РСПП Александр Шохин указывал на то, что "курсовые" пошлины были введены 
правительством без предварительного обсуждения с бизнесом и фактически стали 
элементом фискальной системы, при этом для многих компаний, по его оценкам, введение 
пошлины оказалось равнозначным двузначному увеличению налога на прибыль. 

 ИА "Финмаркет" 
 

«Чистка» продолжается: еще один сотрудник Минобороны отправлен под арест 
Еще один высокопоставленный сотрудник Министерства обороны РФ в четверг, 23 мая 

отправлен под стражу. Как сообщила журналистам ТАСС официальный представитель 
Следственного комитета РФ Светлана Петренко, в Москве по ходатайству следствия 
арестован начальник управления департамента военного ведомства по обеспечению 
государственного оборонного заказа Владимир Вертелецкий. Его обвиняют в 
злоупотреблении должностными полномочиями при выполнении государственного 
оборонного заказа. 

«В 2022 году Вертелецкий принял невыполненные работы в рамках опытно-
конструкторской работы по государственному контракту. В результате противоправных 
действий обвиняемого государству причинен ущерб на сумму более 70 миллионов рублей», - 
пояснила Петренко. 

Обозреватели отмечают, что Вертелецкий стал уже пятым за месяц задержанным 
высокопоставленным военным. Трое из них – замминистра обороны Тимур Иванов, начальник 
управления кадров Минобороны Юрий Кузнецов и начальник главного управления связи ВС 
России, замглавы Генштаба Вадим Шамарин – обвиняются в получении взяток в особо 
крупном размере (ч. 6 ст. 290 УК). При этом ни один из перечисленных не признал вину. 

Еще одного задержанного, экс-командующего 58-й общевойсковой армией, генерал-
майора Ивана Попова, подозревают в хищении 1700 тонн металлоконструкций, которые 
якобы были выделены для строительства оборонительных рубежей в Запорожье. Сегодня, 
однако, СКР подал ходатайство о замене Попову меры пресечения: вместо СИЗО генерала 
просят перевести под домашний арест. «Решение принято... с учетом данных, 
характеризующих фигуранта дела, а также других обстоятельств, выявленных в ходе 
расследования», — говорится в сообщении на сайте ведомства. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Сегодня же стало известно о снятии с должности командующего 20-й армией 
Сухраба Ахмедова. Об этом, в частности, в своем Telegram-канале сообщил председатель 
движения «Мы вместе с Россией» Владимир Рогов. 

«Пока Сухраба Султановича только вывели в распоряжение, но информированные 
источники сообщают, что ситуация в развитии», — написал он. 

По словам Рогова, отстранение Ахмедова является реализацией слов нового министра 
обороны России Андрея Белоусова о необходимости беречь бойцов. 

trud.ru 
 

В «Сбере» рассказали о появлении в России нового среднего класса 
В России на фоне сильного потребления и роста зарплат, особенно в ряде областей, 

появляется новый средний класс. Об этом на Всероссийской банковской конференции заявил 
старший управляющий директор — главный аналитик Сбербанка Михаил Матовников, 
передает корреспондент РБК. 

«Потребление у нас замедлялось с октября, но последние несколько месяцев оно 
остается довольно-таки сильным. В апреле случилось небольшое очередное [замедление], 
сохранится оно или нет — вопрос отдельный, но здесь очень важно, откуда это происходит. 
Понятно, что заработные платы растут. У нас появилось в некотором смысле то, что мы с 
коллегами называем новым средним классом», — рассказал аналитик. 

Он напомнил, что средний рост зарплат в стране составляет порядка 16–18%, однако три 
большие отрасли — обработка, IT и строительство — показывают наибольший рост. «В этих 
трех группах рост заработных плат — 25–27% год к году, и это второй год рекордного роста. 
Понятно, что огромное количество людей доходы свои фактически удвоили», — заявил 
Матовников. 

Вместе с тем он отметил, что это одна из причин, почему макропруденциальные 
ограничения (меры, направленные на минимизацию системного риска финансового сектора в 
целом либо в его отдельных секторах. — РБК) Банка России работают не очень хорошо. «Они 
в принципе запретили выдачи кредитов с высоким ПДН (показатель долговой нагрузки 
заемщика. — РБК), но тут прибыл целый новый класс заемщиков, у которых традиционно 
было немного денег и им не очень давали [кредиты], а теперь у них много денег и 
потребности изменились. На рынок вышел класс людей, которые были недокредитованы, и 
это произошло в регионах, в некоторых отраслях, где людям 30 лет недоплачивали, и это, 
конечно, структурно очень сильно влияет на объем и качество потребительского спроса», — 
пояснил экономист. 

В феврале Росстат отчитался о росте реальных зарплат в 2023 году на рекордные за 
пять лет 7,8%. Так, среднемесячная номинальная зарплата по итогам года составила 73 709 
руб. По сравнению с 2022-м она выросла на 14,1%, что в точности повторило номинальный 
рост 2022 года к 2021 году. В декабре 2023 года номинальная зарплата составила 103 815 
руб. — рост на 8,5% по сравнению с декабрем 2022 года в реальном выражении. 

Лидерами по росту зарплат в 2023 году стали отрасли, которые аналитики связывают с 
активным импортозамещением, строительством, гособоронзаказом: производство готовых 
металлоизделий (плюс 23,5% в номинальном выражении), производство компьютеров, 
электронных и оптических изделий (плюс 22%), производство электрооборудования (плюс 
23,7%), производство прочих транспортных средств и оборудования (плюс 22,2%). 

Вместе с ростом зарплат в последние годы в стране падает и уровень безработицы. В 
феврале генеральный директор ВНИИ труда Дмитрий Платыгин сообщил РБК, что уровень 
безработицы по итогам 2023-го стал самым низким за всю историю наблюдения — 3,2%. 
Также в декабре до рекордного уровня увеличилось число занятых — 74,2 млн человек. Это 
самый высокий показатель количества занятых за декабрь с 2005 года (в прошлом году — 
72,1 млн человек). 

Аналитики рейтингового агентства АКРА еще в ноябре отмечали, что достигшая к 
октябрю исторически высоких уровней загрузка мощностей и трудовых ресурсов означает, что 
рост экономики в предстоящие годы будет ограничен со стороны предложения, в результате 
чего рост ВВП сократится до более близких к потенциальным 1–2%. Минэкономразвития 
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прогнозирует рост российского ВВП на 2,8% в 2024 году после роста на 3,6% в прошлом 
году. В ЦБ допускали рост экономики России в следующем году до 3,5%. 

РБК 
 

6. Разное 
 
Минутка дебилов-камикадзе 

Ув. друзья интересуются в письмах, как долго малолетние дебилы всех возрастов 
будут “поджигать релейные шкафы за обещание 20 тыр из мессенджера”. 

Ответ может подсказать нам история с “крокодилом” – то есть чудовищным наркотиком 
дезоморфином. Первые всплески крокодильной пандемии у нас, если мне не изменяет 
память, случились в середине – второй половине нулевых, пик был достигнут около 2010-го, а 
к 2014 году крокодильность в стране как значимая беда отступила. 

Это произошло отчасти, конечно, из-за ужесточений контроля над 
кодеиносодержащими препаратами. Но в значительной степени – оттого, что граждане, в 
принципе готовые совать в себя дрянь, от которой гниют заживо, в конкретном поколении 
кончились. 

То есть одни соскочили с крокодила в могилу, а другим стало нечем соскакивать, но 
нечем и бегать в поисках новых доз, потому что у них кончились ноги. 

Наше нынешнее поколение, увы, платит свой “налог идиотами” – и в конце останутся 
только те, кто умеют разделить 20 тысяч рублей на 20 лет тюрьмы и сообразить, что им 
предлагается гнить по 2 рубля 70 копеек в сутки до 2044 года без доступа к тиктоку и 
порнхабу. И что это не очень хорошая сделка. 

Кстати, именно по причине того, что ув. человечество в каждом своём поколении 
производит некоторый процент доверчивых, непуганых и вовсе необучаемых, автор этих 
взволнованных строк не очень верит во всеобщий социальный прогресс – но зато верит в 
некоторую мировую стабильность. 

Русский Топ 
 
«Вотунихи» поменялись местами 

На 89-ю годовщину открытия московского метро алгоритмы YouТube стали выдавать 
мне ролики американцев, которые вслед за Такером Карлсоном заговорили о московском 
метро – и о Москве в целом. 

Содержание роликов сводится к тому, что Москва – отлично благоустроенный город с 
тщательно спланированной и четко работающей транспортной системой, производящий 
впечатление своей чистотой, порядком и безопасностью. На улицах не видно никаких куч 
мусора и буйных наркоманов. Американцы сравнивают Москву с крупными городами США и 
приходят к выводу, что она управляется гораздо лучше. В метро чисто, безопасно и красиво, 
как в музее. Таких роликов – десятки, можете сами убедиться. 
 Конечно, тут можно сказать, что туризм – это не эмиграция. Чтобы заметить проблемы 
города, надо прожить в нем какое-то время, а за многими из таких роликов стоит понятный 
внутриполитический посыл – мол, политика Демократической партии довела американские 
города до состояния кишащих крысами помоек, а положение с общественным порядком и 
благоустройством является удручающим. 

Мы бы сравнили это с нашими 1990-ми годами, но американцам сравнивать не с чем – 
и они, негодуя за закат американской славы, желают пристыдить свои власти примером 
Москвы. Но вот что стоит отметить – так это поразительную смену полюсов. Всю мою жизнь я 
сталкивался с тем, что это России ставились в пример другие, «цивилизованные страны», на 
фоне которых наш развал и неустройство выглядели особенно уныло. 
 Как-то по Сети ходила юмористическая классификация нытиков, среди которых 
выделялись «вотунихи», то есть люди, рассказывающие, что «вот у них», в цивилизованных 
странах, все по уму, не то, что у нас. 

«У них» чистота и порядок, и транспорт ходит строго по расписанию, и уютные кафе на 
каждом углу, и цветы на улицах, и сверкающие небоскребы, и всякое благоустройство – а у 
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нас беспорядок, грязь и мрачная апатия. Долгое время все указывало на то, что так оно 
и есть – и свалить из России в «нормальную страну» было большим жизненным успехом. 
 Такое положение дел объяснялось какими-то историческими, даже извечными 
свойствами России, восходящими то ли к географическим особенностям ее расположения, то 
ли к монгольскому игу, то ли к гибели лучшего генофонда в ХХ веке. Выражение «извечное 
русское... пьянство, разгильдяйство, лень» (нужное подчеркнуть) было на слуху и отражало 
убеждение, что «в этой стране» ничего хорошего нет и не будет. Но сейчас – медленно, но 
явно – совершился полный разворот. Это жители «нормальных стран» в социальных сетях 
жалуются на грязь и беспорядок и ставят в пример города России (не только, кстати, Москву). 

«Релоканты» с удивлением отмечают, что, переехав на Запад, столкнулись с гораздо 
менее развитой и удобной для жизни средой, чем в России. Причем это происходит в 
условиях дорогостоящего конфликта и самых жестких санкций, которые Запад только смог 
ввести. 

Россия вышла из долгой тени неудачного коммунистического эксперимента – и 
оказалось, что мы обладаем огромным потенциалом. В 1909 году Петр Алексеевич Столыпин 
говорил: «Дайте государству 20 лет покоя, внутреннего и внешнего, и вы не узнаете 
нынешней России!» Тогда желаемых 20 лет страна не получила – разразилась мировая 
война, а потом и страшная революционная смута. Что-то больше похожее на покой – и 
относительно спокойное развитие – мы получили только с начала XXI века. 

И это принесло очень заметные плоды, которые мы пожинаем сейчас. Рост уровня жизни 
людей, экономика, которая оказалась достаточно прочной, чтобы вынести давление санкций. 
За это стоит поблагодарить миллионы людей, трудами которых созидается процветание и 
могущество страны – это наше общее достижение, и мы можем им гордиться. 

Мы построили (и продолжаем строить) современную, пригодную для жизни, уютную и 
благожелательную страну. 

И это важно не только для нашей гордости, но и для внутренней прочности страны. В 
свое время СССР развалился в том числе из-за того, что люди осознавали факт своей 
унизительной бедности и неустройства, в то время как Запад выглядел землей сказочного 
порядка, красоты и изобилия. 

Сейчас волшебный ореол Запада померк – но главное: мы избавились наконец от 
комплекса отстающих и догоняющих. У нас далеко не рай земной. Но во многих отношениях у 
нас – лучше. 

Взгляд 
 

Зачем в реальности Запад постоянно накаляет обстановку в мире? 
Многие люди не всегда понимают, почему США и коллективный Запад всё больше 

поднимают градус напряженности в мире. Ведь, как известно, в случае глобального 
конфликта победивших не будет. Проиграют все. Так зачем тогда подводить мир всё ближе к 
той черте, за которой уже ничего не будет? 

Только в этом вопросе всё не так просто, как кажется. Конечно, можно верить, что там у 
них все глупцы и маньяки, которые не понимают степень своей ответственности за судьбу 
планеты. Можно даже решить, что они просто не владеют реальной информацией и так 
уверены в своём величии, что не сомневаются в своей победе. Но все эти варианты совсем 
не про нынешний Запад. И чтобы это понять, надо просто рассмотреть, что на самом деле 
стоит на кону. 

Это нам тяжело понять, почему Запад не хочет поделиться своими доходами с другим 
миром. Бедным всегда богатые кажутся немного неадекватными, ведь, по логике бедного, они 
всё равно будут неплохо жить. Так зачем ставить на кон всё, чтобы не допустить, чтобы 
другие немного подтянулись к ним, а, может, даже кто-то и догнал. Что тут такого очень 
опасного? Но в этой логике отсутствует главный фактор для понимания ситуации. Здесь надо 
понимать реальную причину богатства одних и бедности других. Если бы это было 
справедливым распределением мирового продукта в зависимости от реального вклада и 
умений различных стран и их населения, то логика "бедного" имела бы хоть какой-то смысл. 
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Но в реальности распределение благ основано исключительно на созданной 
системе. Только она является истинным источником богатства Запада. И вот теперь настал 
период, когда кто-то пытается эту систему изменить. Но для Запада эта система и есть смысл 
всего существования. Без неё они просто не смогут существовать. Они не станут чуть менее 
богатыми, они очень быстро станут очень бедными, так как существовать в других условиях 
просто не могут. Так что это для нас идет разговор про справедливость, а для них - это конец 
всему. 

Прекрасно видно, что это несколько иная степень мотивации. Простой пример. Иногда 
люди добровольно уходят из жизни, но в общей статистике большинство таких людей делают 
такой выбор не потому, что не смогли достичь чего-то, на что надеялись, а из-за потери того, 
что уже имели. Не достичь того, о чем мечтал, не такая уж и проблема. Думаю, в мире 
вообще нет ни одного человека, который мог бы сказать, что реализовал все свои мечты. А 
вот потерять то, что имеешь, - это намного страшнее. Именно поэтому они будут защищать 
то, что имеют, намного агрессивнее и злее, чем мы. 

При этом в реальности терять всё не хочется никому. Вопрос только в степени, если 
хотите, упёртости. Это как две машины, несущиеся друг на друга лоб в лоб, и водитель 
каждой надеется, что первой отвернет другая машина. И тот факт, что для них вопрос 
изменения системы мироустройства является определяющим само существование, 
позволяет им надеяться, что именно мы отвернём первыми. 

И надо сказать, определенная логика в этом есть. Для этой цели и направлен весь блеф 
Запада. Внушить нам, что уж они точно пойдут до конца, а значит, мы ни при каком раскладе 
своей цели не достигнем. И этому блефу некоторые верят. Совсем не случайно у нас 
достаточно людей, которые думают, что вполне можно просто договориться. И в этом самая 
большая иллюзия. Здесь нет предмета договора. Есть только предмет условий поражения. 

Надо понимать, что они живут за счет нас. Так устроен их организм. Мы фактически для 
них пища, причем единственная, которую этот организм усваивает. С ними нельзя 
договориться, что они будут питаться чем-то другим. Это другое их организм не примет. 
Поэтому разговоры о договоре с ними - это просьба к людоеду съесть тебя не очень быстро. 

Но Запад сделал огромную ошибку. Поверив в своё безграничное могущество, он открыл 
миру свою главную цель. Ему уже человечество в том виде, какое оно сейчас, не нужно. Они 
перестали скрывать, что их цель - сократить население планеты до уровня, который устроит 
только их. 

И если раньше подобные идеи вызывали улыбку и воспринимались как бред или 
ненаучная фантастика, то события последних лет открыли глаза на проблему очень многим. 
Теперь уже большинство понимает, что пандемия - это была тренировка. Они уже открыто 
стали пробовать решить проблему у нас на глазах. В этот раз не получилось достичь нужного 
результата. Но опыты на то и опыты, чтобы их повторять, внося коррективы, чтобы в 
результате достичь нужного результата. 

Только пока Запад получил обратный эффект. Он своей цели не добился, зато заставил 
большинство человечества понять, какая участь нам ими уготована. И на основе этого 
понимания изменился и наш подход к проблеме изменения мироустройства. Теперь это не 
вопрос, чтобы жить лучше, теперь это реально, чтобы просто жить. Именно так сейчас стоит 
выбор перед нами. Либо побеждаем и живём, либо проигрываем (или договариваемся, что 
одно и то же) и исчезаем. 

И это изменение расклада пока еще не осознано Западом. Он до сих пор реально 
считает, что, повышая градус эскалации, он тем самым уменьшает нашу решительность идти 
до конца. Но на самом деле этим вызывается только еще более жесткая ответная реакция. 

Конт  
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.05.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 90,25 ▲ 0, 06 

EUR 97,88 ▼ 0, 02 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


